

平成29年 第12回会議録	
1. 開会日時	平成29年12月20日(金) 午後1時30分
2. 場 所	対馬市交流センター3階 会議室
3. 出席委員	吉野委員、一宮委員、佐伯委員、齋藤委員
4. 出席者	永留教育長、中島学校教育課長、松尾次長兼総務課長、平江生涯学習課長、小島文化財課長、須川教育部長
5. 会議書記	阿比留課長補佐
6. 閉会日時	平成29年12月20日(金) 午後2時
7. 議 事	
日程第 1	会議録署名委員の指名
日程第 2	会期日程の決定
日程第 3	教育長諸報告
日程第 4	報告第11号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について
日程第 5	その他

永留教育長	<p>ただいまから平成29年第12回対馬市教育委員会会議を開会いたします。</p> <p>これから本日の会議を開きます。</p> <p>議事の進行につきましては、対馬市教育委員会会議規則等により進めたいと思います。</p> <p>では、日程第1「会議録署名委員の指名」を行います。</p> <p>今回の会議録署名委員は、吉野委員さん及び佐伯委員さんを指名します。よろしくお願ひします。</p> <p>続きまして、日程第2「会期日程の決定」でありますがお諮りします。本会議の会期は本日一日にしたいと思ひます。</p> <p>これに御異議ありませんか。</p>
会場	「異議なし」の声。
永留教育長	<p>「異議なし」のようです。</p> <p>したがって、会期は、本日、12月20日の一日といたします。会議運営につきまして御協力をお願いいたします。</p> <p>次に、日程第3「教育長諸報告」を行います。</p> <p>資料の2ページをご覧ください。</p> <p>11月26日に対馬郷土芸能発表大会が行われました。小学生中学生もそれぞれ盆踊りや太鼓などの披露をしてくれまして、伝統芸能が継承されているなということを感じております。</p> <p>27日に盆踊り保存会会議がありましたけれども、これまで豊玉以北の盆踊り調査を行ってきて今回の会議で最後ということですので。このあと報告書作成等が行われることになっています。</p> <p>午後から県の教育会から来訪対応と書いてありますけれども、県の教育会の理事長が来られまして、用件は来年度平成30年度に対馬市で「教育県長崎振興大会」を開催するということでの協力依頼でありました。</p> <p>29、30日は校長中間面談と書いてありますけれども、目標管理制度に基づく中間面談でして、32名の校長全員に1人ずつ面談を行っております。これまでの成果と、それから今後の課題に対する指導状況の中島学校教育課長と2人でおこなっております。</p> <p>12月に入りまして、12月3日、人権を考える対馬マンスですけれども、鶏鳴小、巖原小の人権学習発表、中学生3名の人権作文発表、それから落語家林家卯三郎さんの講演をしていただきました。まずまずの参加者があったのではないかなと思っております。</p>

	<p>定例議会が12月5日から15日までの11日間開催されました。5日の初日は補正予算関係の提案をしております。8日に市議会会派代表質問と一般質問がありました。会派代表質問で清風会の船越議員からお船江跡及び清水山城の現状と今後についてということで質問を受けました。一般質問では小島議員からリースペースみちしるべの予算を増額すべきではないかという意見と、ICT機器につきまして、タブレットを中学生だけでなく小学生にも1人1台持たせるべきでないかということで質問を受けました。</p> <p>以上で諸報告を終わります。報告事項について何か質疑等ありましたら「その他」の項でお受けしたいと思います。</p> <p>続きまして、日程第4、報告第11号「要保護及び準要保護児童生徒の認定について」の報告を行います。事務局からお願いします。</p>
中島課長	<p>資料は3ページが表紙になります。そして4ページ5ページが今回の認定を含んだ後の統計になります。別紙で資料を渡しております。今回新たに小学生が2名、中学生が2名、準要保護の新規認定となっております。認定理由は記載のとおりでございます。小学校と中学校に1組姉妹がおります。以上になります。</p>
永留教育長	<p>報告が終わりましたが、この件に関して質疑等ありませんでしょうか。</p> <p>質疑等ないようですから、報告第11号「要保護及び準要保護児童生徒の認定について」の報告は終了いたします。</p> <p>続きまして、これから日程第5「その他」の事項に移ります。まず初めに各課の事業予定の報告をさせていただきたいと思っております。お手元に1月分の事業予定表を配布しておりますのでご覧ください。総務課から順に主な内容について報告をお願いいたします。</p>
松尾課長	<p>平成30年1月の総務課関係の行事についてご説明申し上げます。1月4日、官公庁の仕事始めでございます。教育委員会の仕事始め式というものは教育委員会の入っている建物で13時から市長訓示が行われて仕事が始まってまいります。</p> <p>5日は消防出初式が例年豊玉町仁位で行われておりまして、9時40分から市中行進、10時30分から式典がございまして教育長が出席をするということで書いております。</p> <p>26日に平成30年第1回の教育委員会会議を3ヶ月ぶりに峰で開催する予定としております。</p> <p>総務課としては以上でございます。</p>
永留教育長	<p>学校教育課関係お願いします。</p>

中島課長	<p>学校教育課関係です。9日が各学校の始業式となります。10日が定例の校長会、15日が定例の教頭会です。</p> <p>11、12日に臨時校長研修会とありますが、これは2回目の人事関係の校長へのヒアリングということになります。22日が幼稚園主任の研修会です。</p> <p>29日に第2回特別支援教育連携協議会とございますけれども、第1回は7月31日に実施されました。これは特別支援学校の分教室の先生等を含めて対馬市内で特別支援教育に関わっておられる方々との連携を進めるための協議会でございます。年2回会議を開いております。今回が今年度最後となります。補足になりますが、これとよく似た名前の会議で連絡協議会という会議もございます。これは市教委ではなくて分教室が主催の会議となります。そういう会議がこれも大きくは年2回開かれております。以上となります。</p>
永留教育長	生涯学習課、お願いします。
平江課長	<p>生涯学習課の仕事始め式は4日ですけれども、3日に成人式がシャインドームで行われます。12月の28日に準備をしております。3日に成人式を執り行うという形です。</p> <p>14日日曜日ですがkiroroのコンサートがありますので職員対応となっております。</p> <p>21日日曜日に巖原町少年の主張大会が交流センターで、同じ日に豊玉ではスポーツ推進委員が中心となる大縄跳び大会、24日から第14回の対馬市民美術展が行われます。前期を上県で24日から28日まで、後期を31日から2月4日まで巖原の交流センターで行う予定です。</p> <p>25日がしんちゃんと学ぶ日本美術史講座ですけれども、巖原の公民館講座で美術史の講座が交流センターで開講となっております。</p> <p>28日日曜日ですが、みつしまあそび健康マラソン大会と、豊玉町の総合運動公園で開催される豊玉町マラソン大会が開催予定です。以上です。</p>
永留教育長	文化財課お願いします。
小島課長	<p>文化財課関係についてご説明いたします。15日ですけれども、埋蔵文化財専門技術員研修というのが壱岐で開催されます。県の埋蔵文化財センターの主催です。</p> <p>正式文書はまだ届いていないんですけれども、赤米協定を締結し</p>

	<p>ている岡山県の総社市から、子ども達の交流に向けた動きの中で対馬の現地を視察したいということで、20日にお見えになる予定です。</p> <p>22日から24日にかけて対馬藩主宗家墓所等の保存整備委員会を開催します。それに合わせて文化庁の平澤調査官に指導を兼ねて視察をしていただく予定です。</p> <p>26日から29日にかけて、今年度実施をしてきました金田城築造1350年記念事業のフォトコンテストの作品展示を交流センターで予定しております。写真の応募はあまり多くありませんでしたが、22日に写真の審査会を美津島文化会館で開く予定です。</p> <p>同じ26日に全国一斉の文化財防火デーが実施されます。毎年対馬市でも消防署と連携をして文化財の巡視や消火訓練等も行っておりますので、今年度もその方向で進んでおります。</p> <p>31日に第2回目の金田城跡保存整備委員会を開催する予定です。以上です。</p>
永留教育長	<p>ありがとうございました。事業予定の報告が終わりましたが、この件に関して質疑等ありませんでしょうか。</p>
佐伯委員	<p>kiroro は、完売となっておりますが何人くらい集まるような感じですか。</p>
平江課長	<p>750席のうちミキシングなどで席をとりますので、だいたい700で完売しております。</p>
永留教育長	<p>ほかにありませんでしょうか。ないようでしたら、これで事業予定については終わりたいと思います。</p> <p>事務局から何か「その他」の事項ではありませんでしょうか。</p>
須川部長	<p>資料を先にお配りさせていただきます。</p> <p>今お配りいたしましたのは、平成29年9月29日に開催いたしました第9回教育委員会会議中の日程10「その他」の項で、ICT教育についての会議録でございます。私の発言の中で、1枚目の下から2行目になりますけれども、この会議におきましてICT教育システム導入の説明を申し上げた際に、「先の議会、9月の19日の全員協議会でこの変更をご説明させていただいて、承認をいただいているところでございます。」という文言でご説明しておりました。この「承認」という文言につきまして、12月議会の一般質問の中で、全員協議会は承認を行う場ではないとの指摘を受けました。対馬市議会会議規則116条第1項におきまして、全員協議会は「協議または調整を行うための場」となっていることから、「教育委員会</p>

	<p>会議において承認を取り消し、市議会にも報告してほしい」とのご指摘を受け、「教育委員会会議で訂正し議会に報告する」という答弁をさせていただいております。</p> <p>このご指摘を真摯に受け止めまして、この場をお借りし、次のように訂正させていただきたいと思っております。「承認」という文言を取り消し、「先の議会中9月の19日の全員協議会でICT教育システムの導入の変更につきまして、議員の皆様にご理解をいただくためご説明をさせていただいております。」に訂正をさせていただきます。よろしくお願いたします。</p>
永留教育長	<p>9月教育委員会会議の議事録を元に、発言の訂正ということで承認いただけますでしょうか。</p> <p>以上の提案の承認をしていただいたということで、この件を終わりたいと思っております。</p> <p>ほかに事務局から何かありませんか。</p>
松尾課長	<p>私から1点お詫びとお願いをしたいと思います。先月24日の教育委員会会議におきまして、酒井豊育英資金貸付基金条例及び同貸付基金管理運営規則の一部改正について議案として上程させていただき、ご承認いただいたところでございます。教育委員会の事務局といたしましては、12月に開催される対馬市議会第4回定例会で条例の改正を上程する予定で事務を進めておりましたけれども、不手際もございまして12月議会に上程が叶わなかったという状況でございます。年が明けまして2月27日から平成30年の対馬市議会第1回定例会が開催されますので、その時に上程したいと思います。12月に上程をいたしまして、ただちに条例改正の施行をし、申請受付をするようにいたしておりましたけれども、3月の中旬以降に議会で可決されましても、今年度中はあまり時間がありませんけれども、内々に事務を進めていって間に合うようにしたいと思います。12月の上程できなかったお詫びと3月に上程させていただきますというご報告でした。よろしくお願いたします。</p>
永留教育長	<p>ただ今の件は報告ということでご了解いただきたいと思います。</p> <p>別件でありませんでしょうか。ないようでしたら、教育委員さん方から何か「その他」の事項でありませんでしょうか。</p>
齋藤委員	<p>対馬市成人式が1月3日に行われますよね。何名くらい参加なのかと、地元の人ほどのくらいいるのかを知りたいです。</p>
平江課長	<p>もう締め切ったんですがまだハガキが来てるような状況です。昨年よりは若干減っていますが300人前後になろうかと思っております。</p>

	地元の方がどれくらいかというのは私たちも全然わかりません。まだ名簿の整理という状況です。
永留教育長	成人式には教育委員さん方にもご参加をお願いしておきますのでよろしくお願いします。別件でありませんかでしょうか。
吉野委員	交流センターのステージで、この前の対馬市学校音楽祭とか人権を考えるつどいとかで子ども達の合唱がありますね。あの時のステージのひな壇が後ろのほうで。もっとひな壇を前にずらせないのでしょうか。私たち老人は目が悪いものですから。簡単に動かせないものでしょうか。
平江課長	全部組み込んでしまいますので、1つの場所に決めるともうそんなに動かせないんです。事前にリハーサルをやってひな壇をどこに置くかを協議しているはずなんです。人権の時にもそうしています。それで承認を得て、協議が図られてここに置くことになったうえで実施しておりますので、それについてはうちが決めるということではないんです。出演者側の要望とプログラムが組めば、その時点でやむを得ずそこに置くという状況も生じてくると思いますが、本人たちの要望を汲んで場所の位置は決定していると思います。
永留教育長	別件でありませんかでしょうか。
佐伯委員	先日行われた縦断駅伝の関係で、直接教育委員会ということではないと思うんですが、地域の方からの声のございましたのでお届けします。豊玉小学校の横に女子のゴール地点があるんですけども、その横にお住まいの豊玉町の住人の方の庭が駐車場と化しているそうです。全く断りも何もなくいつも当たり前のように使われていると。勝手にコーンを置かれて自分は出入りもできず、ずっとそのような形だというようなことです。自衛隊がドンと陣を構えられるので自分からも言いにくいし、昔はお弁当の空箱が捨ててあったりしてそれを自分が片づけたりしていたけれども、最近はマナーは良くなったということをおっしゃっていました。もし指導とかで話をされる機会があれば、主催者側にはその旨お伝えいただいたほうがいいのかと思っております。今後使わせないとまではおっしゃられないんですが、本当はロープを張りたいくらいだとのことですので、可能なら対応できる部署に伝達をいただければ助かります。以上です。
永留教育長	この件は生涯学習課長から体協のほうに。
平江課長	事務局はうちにありますので、その旨伝えて協議を図っていただ

